



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 13 de enero 2023

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

Las Fuerzas Armadas mediante su dotación aérea garantiza el cumplimiento de su misión.

#NoParamosec

[Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

Este fin de semana visita el Museo #TemploDeLaPatria y diviértete en nuestra función de títeres. En esta ocasión, nuestros curiosos personajes te cuentan la historia del Ejército y el triunfo del Alto Cenepa.

¡No te lo pierdas!

Actividad gratuita

Ingreso libre

[Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

¡Ven este fin de semana al Antiguo Círculo Militar!

Disfruta de un fabuloso taller de escritura y caligrafía.

Aprende de una manera creativa y divertida.

¡Te esperamos!

Actividad gratuita.

Ingreso libre.

[Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

¿Sabes por qué nuestros valientes soldados se pintan la cara cuando realizan operaciones militares? Este sábado te lo contamos en el taller de pintucaritas del Museo #CasaDeSucre.

¡Te esperamos!

Actividad gratuita

Ingreso libre

[Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Inicia la construcción del puente sobre el Río Upano-El Telégrafo

Las zonas aledañas al río Upano contarán con tres puentes que mejorarán la conectividad entre Macas y Puyo. El presidente de la República, Guillermo Lasso, colocó la primera piedra que da inicio a la construcción de esta emblemática obra en beneficio de la población amazónica. El acto se realizó esta mañana, 12 de enero de 2023, en presencia de la comunidad del sector.

Por su parte, el comandante del Cuerpo de Ingenieros del Ejército, el general Freddy Játiva, señaló que este proyecto contempla la construcción de tres puentes: uno principal de 198 metros de longitud, con aisladores sísmicos; y los dos restantes contarán con obras de drenaje longitudinal y transversal, señalización e iluminación. [Ver más](#)



El Cosepe se opone al traslado de alias Anchundia de La Roca a Santo Domingo-Expreso

La decisión del juez de Santo Domingo, José Julián Herbozo, de disponer el traslado de alias Anchundia (Freddy Anchundia) de La Roca al centro carcelario de esa provincia colmó la paciencia del Consejo de Seguridad Pública y del Estado (Cosepe). Al final del miércoles 11 de enero de 2023 ese organismo tomó resoluciones por considerar que hay decisiones judiciales que atentan contra la seguridad del Estado. En ese sentido el Cosepe resolvió negar el cumplimiento de la decisión del juez de Santo Domingo y no acatarla. En un comunicado difundido por la Secretaría de Comunicación de la Presidencia se informó que "no se trasladará a esa persona privada de la libertad y se dará todo el respaldo al Servicio Nacional de Atención Integral (SNAI)".

[Ver más](#)



En aplicación móvil se pueden reportar novedades de seguridad para atención de Corporación para la Seguridad-El Universo

La Corporación para la Seguridad Ciudadana de Guayaquil (CSCG) extendió la cobertura de la aplicación AlertAPP Gye para toda la urbe porteña.

A través de esta herramienta digital, ahora los ciudadanos pueden alertar de emergencias relacionadas con la seguridad ciudadana. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 13 de enero 2023

<p>CNE ajusta plan de seguridad para cantones conflictivos de Azuay-Primicias</p> <p>En Azuay están convocados 635.051 electores en 15 cantones para las elecciones seccionales de febrero de 2023. En cada uno habrá planes de seguridad elaborados en función de las alertas detectadas. La Delegación Provincial Electoral del Azuay desarrolla mesas de seguridad para ajustar su plan de seguridad para las elecciones del 5 de febrero de 2023, en la que se elegirán autoridades locales, integrantes del Consejo de Participación Ciudadana y referendo. En las mesas de seguridad participan delegados de 18 instituciones del Estado. En estos espacios se analiza el estado de los recintos electorales y los planes de seguridad por cantones, sobre todo en los que tienen alertas de posibles incidentes. Ver más</p>	
<p>Expertos de HRW sugieren a Ecuador instaurar políticas de seguridad sostenibles sin irrespetar los DD. HH.-El Universo</p> <p>Human Rights Watch (HRW) presentó este jueves, 12 de enero, su Informe Mundial 2023, en el que realizó un análisis de la gestión y acciones en el 2022 de los gobiernos del mundo, entre esos el de Ecuador, al momento de abordar problemas crónicos de derechos humanos y recomendó al país adoptar políticas de seguridad que sean sostenibles, efectivas sin irrespetar los DD. HH.</p> <p>"Lo que estamos viendo en la región es una tendencia de varios países de creer que para enfrentar problemas graves de seguridad hay que suspender la vigencia de derechos humanos y esa no es una medida necesaria si no que lleva gravísimos abusos", dice Juan Pappier, subdirector de la División de las Américas de HRW. Ver más</p>	
<p>Lasso defiende a Carrera y relaciona "ataques" a su lucha contra el narco-Expreso</p> <p>El presidente Guillermo Lasso defendió a su cuñado, Danilo Carrera, quien supuestamente encabezaría una red de corrupción que vendría operando desde hace varios años en el sector eléctrico. En entrevista con la revista digital Plan V el mandatario aseguró que todos los ataques en contra de su administración son porque está golpeando el bolsillo de las organizaciones narcodelictivas con las que, ratificó, no va a negociar.</p> <p>Esto, en relación a la información difundida por el medio digital La Posta que ubica a Carrera y a funcionarios públicos como operadores de una trama de corrupción que habría iniciado en el Gobierno de Rafael Correa, creció con Lenin Moreno y se mantendría hasta la actualidad. Ver más</p>	
<p>Decisión de Guillermo Lasso de no acatar el fallo de un juez se debate entre el desacato y el respeto a las funciones del Estado-El Universo</p> <p>Dos efectos, uno legal que implicaría una investigación por desacato, y el político, en cuanto al respeto al Estado de derecho, surgen después de la decisión del Poder Ejecutivo de no acatar la orden de un juez de Santo Domingo de los Tsáchilas que dispuso el traslado de un reo de una prisión a otra.</p> <p>La Presidencia de la República anunció este 11 de enero que el Consejo de Seguridad Pública y del Estado (Cosepe) no acatará la sentencia del juez de Santo Domingo de los Tsáchilas José Herbozo, que dispuso el traslado de Freddy Anchundia, líder del grupo criminal R7, de la cárcel La Roca de Guayaquil hacia la cárcel de Santo Domingo. Ver más</p>	
<p>Antes de negar traslado de 'Anchundia', el Gobierno certificó su buena conducta-Primicias</p> <p>Por segunda vez en tres meses, la justicia ordenó enviar a Freddy Anchundia, cabecilla de los R7, a la Cárcel de Santo Domingo. Esta vez el Gobierno decidió no acatar la orden. Pero, en el proceso judicial, SNAI no se opuso y certificó la supuesta buena conducta del sentenciado. Desde abril de 2022, Freddy Marcelo Anchundia Loo ha sido cambiado de cárcel en cinco ocasiones. Tiene sentencias por asesinato y evasión. El 3 abril de 2022, mientras cumplía su pena en la Cárcel de Turi, en Azuay, hubo un amotinamiento que dejó 21 personas asesinadas. Anchundia y otros cuatro líderes de bandas narcodelictivas fueron enviados a la cárcel de máxima seguridad La Roca, en Guayaquil, tras ser señalados por el Gobierno como responsables de la masacre. Ver más</p>	
<p>Informe de Human Rights Watch revela que la inseguridad alerta a ecuatorianos-El Comercio</p> <p>Human Rights Watch presentó este jueves, 12 de enero de 2023, su Informe Mundial 2023 sobre la situación de derechos humanos en 100 países de América Latina y el Caribe.</p> <p>El documento aborda cinco problemáticas globales: pobreza, desigualdad, corrupción, inseguridad y degradación ambiental. "Todos los gobiernos tienen la obligación de proteger los derechos humanos y promover que sean respetados", dice un fragmento del informe. Ver más</p>	
<p>¿Qué se debería reforzar en materia de seguridad por los últimos ataques en hospitales y clínicas? -El Universo</p> <p>La incursión armada dentro de hospitales y centros de salud destapa las vulnerabilidades en materia de seguridad que tienen estos establecimientos en un momento que grupos delincuenciales intentan ganar espacios y operan a toda hora, sin importarles las víctimas colaterales.</p> <p>Si bien el Gobierno nacional lanzó hace pocas semanas el Código Plata, creado para prevenir ataques armados en centros y unidades de salud, expertos en seguridad afirman que se requieren acciones adicionales. Ver más</p>	
<p>Tres ataques a bala en distrito de Manta provocaron la muerte de dos personas-El Universo</p> <p>Cinco personas murieron violentamente en los primeros doce días de enero en cantones del distrito de Policía de Manta. Una noche de angustia es la que vivieron este jueves varios vecinos en tres sectores de Manta y Jaramijó, cantones que junto a Montecristi conforman el distrito policial Manta. Ver más</p>	
<p>La inseguridad no da tregua en Brisas del Río-Expreso</p> <p>En la ciudadela Brisas del Río, norte de Guayaquil, los vecinos sienten temor hasta del menor movimiento en la cuadra. Buscan refugio en sus viviendas e intentan dejar fuera a los ladrones con rejas, alambres y alarmas. Allí viven con temor y reclaman mayor presencia policial.</p> <p>"Nos da miedo salir de casa, ya que en la calle si no te asaltan te matan", indica Santiago Montenegro, quien desde hace 30 años reside en este sector. Cuenta que hace dos semanas fue asaltado a dos cuadras de su vivienda. "Salí a una panadería a dos tres cuadras de la casa y cuando regresaba dos sujetos en motocicleta me interceptaron y se llevaron el celular. Ellos huyeron y se perdieron por estas calles desiertas", relata indignado, al asegurar que su caso no es aislado, ya que otros vecinos también han sufrido robos cercanos en sus viviendas. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 13 de enero 2023

<p>Dos adolescentes y tres adultos detenidos por secuestro a taxistas en Guayaquil-Expreso Minutos de terror vivieron dos taxistas en Guayaquil. Fueron asaltados, golpeados, maniatados y metidos dentro de las cajuelas de los vehículos que conducían. Finalmente, fueron liberados por los policías y los delincuentes detenidos. Durán El mayor Miguel Naranjo, jefe de control de operativo del distrito Portete explicó el primer hecho de produjo a las 23:00 y que la víctima fue sometido por dos menores de edad, quienes habían solicitado la carrera a través de una aplicación. La aprehensión se produjo en la 13 y la P.Posterior, a las 01:00, en otro procedimiento, fueron capturados tres ciudadanos quienes también a través de aplicación solicitaron una carrera y sometieron al taxista. Ver más</p>	
<p>Incendios en embarcación y en vivienda causaron alarma en el sur de Guayaquil-EI Comercio Elementos del Benemérito Cuerpo de Bomberos de Guayaquil (BCBG) trabajaron en dos incendios en el sur de Guayaquil. Las emergencias se dieron la tarde y noche del jueves 23 de enero de 2023. El fuego afectó una vivienda y una embarcación, respectivamente. Uno de los casos ocurrió en una barcaza que se encuentra anclada en uno de los muelles del Guasmo Sur. El ECU 911 Guayaquil confirmó que la emergencia fue reportada a las 21:30. Se coordinó la atención con el BCBG y Policía Nacional. Ver más</p>	
<p>Cinco localidades ecuatorianas fueron afectadas por la caída de ceniza del volcán Cotopaxi-INFOBAE El volcán Cotopaxi, ubicado a 45 km al sur de Quito, ha vuelto a arrojar gases y ceniza que llovieron levemente en varias localidades rurales aledañas al macizo, en especial en los lugares que se han hecho comunes como parte del actual proceso eruptivo iniciado a fines de octubre de 2022. La ceniza comenzó a caer el miércoles en la de la tarde alrededor de las 20:00 hora local (1:00 GMT del jueves) y continuó durante las siguientes horas, acompañada de nuevas alertas de señales sísmicas detectadas por las estaciones del Instituto Geofísico (IG) de la Escuela Politécnica Nacional del Ecuador. El IG indica que la amplitud de la señal es baja en comparación con otros pulsos con mayor actividad, registrados durante la fase de erupción actual. Ver más</p>	
<p>Alarmas por volcán Cotopaxi sonarán en el valle y Tumbaco-EI Comercio Desde las 09:00 de este jueves, 12 de enero de 2023, se prueban los sistemas de alerta temprana ante la erupción del volcán Cotopaxi, en Quito. Las autoridades revisan la parte tecnológica para luego hacer sonar los dispositivos. Hay seis en toda la ciudad y se concentran en el valle de Los Chillos y en Tumbaco. Previo a que se activen, los vehículos municipales realizan un perifoneo por la zona para que la comunidad conserve la calma. Ver más</p>	
<p>Requisitos para el reclutamiento de 5 000 nuevos policías-EI Comercio La Policía de Ecuador reclutará a 5 000 nuevos policías a escala nacional. Este nuevo proceso de selección arrancará en enero de este 2023. Los 5 000 cupos se dividirán para aspirantes con nivel directivo u oficiales, para personas con un nivel técnico, operativo o personal de tropa que sean bachilleres o con un título de tercer nivel. Además, en este proceso de selección, se habilitaron vacantes para aspirantes a policías que pertenezcan a Pueblos y Nacionalidades Indígenas. Ver más</p>	
<p>El Salvador aprueba décima prórroga de estado de excepción-EI Comercio Los diputados de la Asamblea Legislativa salvadoreña han aprobado en la noche de este 11 de enero la décima prórroga al régimen de excepción, decretado el 27 de marzo de 2022, que estará en vigor durante 30 días más. De nuevo, la medida se ha aprobado con los votos a favor de 67 legisladores, mientras que ha habido seis votos en contra y diez abstenciones. El presidente de la Asamblea, Ernesto Castro, ha asegurado que ha votado a favor de la medida "por una paz verdadera", insistiendo en que lo hará "las veces que sea necesario, hasta que (el país) se libre del cáncer de las pandillas". Ver más</p>	
<p>Cosepe pedirá revocatoria de fallo que ordenó traslado de alias "Anchundia"-La Hora El Cosepe se creó en 2009 en reemplazo del Consejo de Seguridad Nacional. Es el máximo organismo que asesora al jefe de Estado en situaciones de crisis. El Consejo de Seguridad Pública y del Estado (Cosepe) y el Servicio de Atención a Personas Privadas de la Libertad (Snai) solicitarán la revocatoria del fallo del juez del cantón La Concordia (Santo Domingo de los Tsáchilas) José Javier Herbozo, que aceptó una medida cautelar a favor de Freddy Anchundia, alias "Anchundia". En su providencia, el magistrado dispuso su traslado y reubicación desde la cárcel de "La Roca" en Guayaquil hacia el centro de privación de libertad Bellavista, en Santo Domingo. Mientras se cumple este procedimiento legal, el Cosepe resolvió no acatar el fallo del juez Herbozo. Ver más Notas referentes: Primicias</p>	
<p>La delincuencia no da tregua en Quevedo-La Hora La Policía está tras la pista de los antisociales que mantienen en zozobra a la colectividad. La Policía en Quevedo, se encuentra realizando diversos operativos para dar con el paradero de los antisociales que terminaron con la vida Marcos Kennedy Chávez, de 51 años, fue la víctima mortal en la tarde de este lunes 9 de enero. El jefe de la Policía, Thelmo Enrique Betancourt, detalló que en datos preliminares todo apuntaría que fue víctima de la delincuencia, en el forcejeo, habría puesto resistencia y los antisociales se bajaron disparando. Ocurrió a eso de las 15:00 del lunes 9 de enero en la entrada al Club de Leones por la avenida Quito. Los antisociales para evitar ser perseguidos se fueron disparando el automotor. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 13 de enero 2023

Hurto de vehículos, otro problema en Loja, en 2022 robaron 220-La Hora

El año anterior se recuperaron más del 75% de vehículos robados. Los carros que más han sido sustraídos son los Chevrolet y otras marcas chinas.

Alrededor de 180 vehículos fueron recuperados en el 2022, de un total de 220 registrados como robados en la provincia de Loja. En el caso de las motocicletas se contabilizaron alrededor de 80 sustraídas, de las cuales más de 60 han sido encontradas, tras una larga investigación del personal de la Policía Judicial. En el 2023 ya se cuantifican dos automotores localizados. [Ver más](#)



'Código Plata' no fue activado en balacera en hospital privado-Primicias

El 11 de enero, sujetos armados entraron al Omni Hospital, un centro privado en Guayaquil, para intentar asesinar a Carlos Kada, quien tiene siete procesos judiciales. El 'Código Plata' no se activó porque el herido no tenía orden de prisión. En los últimos dos meses, los hospitales del país han tenido 23 alertas por amenazas violentas en sus instalaciones, que han activado el denominado 'Código Plata', según la Dirección de Riesgos del Ministerio de Salud Pública (MSP). [Ver más](#)



El contrabando de cigarrillos sigue en aumento en Ecuador-Primicias

La venta de cigarrillos de contrabando domina en las provincias de la Costa, donde casi todo el producto que se consume es ilegal. En Ecuador, ocho de cada 10 cigarrillos que se comercializan son de contrabando, según un reciente estudio de la firma de investigación de mercados Invamer. Y hay provincias en las que casi todos los cigarrillos que se consumen son ilegales.

Ese es el caso de Guayas, donde el 96% de los cigarrillos que se vendió en 2022 fue de contrabando. Es un aumento de nueve puntos porcentuales frente a 2021. Otras provincias donde el escenario es similar son Manabí y El Oro. Por eso, la Costa es la región en donde existe mayor presencia de tabacos de contrabando. [Ver más](#)



@EjercitoECU

#MoronaSantiago| El Sr. Grad Gustavo Acosta comandante general @EjercitoECU acompañó al Sr. @LassoGuillermo presidente de la república, a la colocación de la primera piedra para la construcción de tres puentes en #Macas, obra que ejecutará el @cee_ec en beneficio de la Amazonia. [Ver más](#)



@FFAEQUADOR

#ZamoraChinchi| En contra de la minería ilegal, efectivos militares realizan operaciones en apoyo a la @ARC_EnergiaEc, en los cantones #Yantzaza y #CentineladelCóndor, donde se colocaron sellos de prohibición a maquinaria y se decomisó de 2050 galones de combustible. [Ver más](#)



@armada_ecuador

#Chile | Nuestro personal naval continúa con su ardua labor de mantenimiento del Ex Lautaro ahora B.A.E Imbabura de la #ArmadaEcuatoriana. #yosynaval #FFAAContigo. [Ver más](#)



@FFAEQUADOR

#URGENTE #Tulcán En la frontera norte, @FFAEQUADOR decomisaron 75800 cápsulas ordinarias en la parroquia Julio Andrade. Los fulminantes eran transportados en una camioneta por dos ciudadanos, mismos fueron entregados a las autoridades competentes.

#FFAAContigo

[Ver más](#)



COYUNTURA

Mesa de seguridad social impulsa debate sobre soluciones para el IESS-El Comercio

Integrantes de la mesa de seguridad social anunciaron este 12 de enero de 2023 que se desarrollarán cuatro talleres para debatir y proponer soluciones a la situación de la Seguridad Social en Ecuador. Advierten que el problema se agudizará si no se cambia el sistema de pensiones.

Mauricio Espinel, coordinador de la Mesa, señaló en una rueda de prensa que en octubre de 2022 se emitió una carta desde su organización a diferentes instituciones. Propone que en las entidades se inicien procesos de debate sobre temas relacionados a la Seguridad Social, para encontrar soluciones. [Ver más](#)



2022 fue el sexto año más cálido desde que se tiene registro-El Comercio

La tendencia al calentamiento de la Tierra continuó en 2022, el sexto año más cálido registrado desde 1880, según un análisis realizado por científicos de la Administración Nacional de los Océanos y la Atmósfera de EE.UU. (NOAA, en inglés).

La temperatura promedio de la superficie terrestre y oceánica sobrepasó en 2022 por 0,86 grados Celsius (1,55 Fahrenheit) el promedio del siglo XX de 13,9 grados Celsius (57 Fahrenheit).

El reporte elaborado por los Centros Nacionales de Información Ambiental (NCEI, en inglés) fue dado a conocer en una teleconferencia por funcionarios de NOAA y de la Administración Nacional del Espacio y la Aeronáutica (NASA, en inglés).

[Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 13 de enero 2023

Elecciones de 2023 tendrán 23,7% menos candidatos que las seccionales de 2019-EI Comercio

Después de siete días de iniciada la campaña, el Consejo Nacional Electoral (CNE) presentó oficialmente el número de candidatos. Hay un total de 61 850 aspirantes a una dignidad seccional para las elecciones del próximo 5 de febrero. En principio, el órgano electoral ofreció que la lista definitiva de candidatos se presentaría el 18 de diciembre. Esto, en función de las candidaturas que queden en firme y sean parte de la campaña electoral. [Ver más](#)



CPCCS: la institución incómoda que nadie logra eliminar-Primicias

El referendo planteado por el presidente Guillermo Lasso busca cambiar, por segunda ocasión, la manera de seleccionar los vocales del CPCCS. Esa modificación no garantiza que la selección de autoridades funcione mejor. El referendo que impulsa el Gobierno Nacional tiene dos preguntas respecto al Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS). Las dos tienen el objetivo de cambiar el funcionamiento de esta institución, que ha estado rodeada de polémica desde su nacimiento. [Ver más](#)



Afiliados al Seguro Campesino anuncian movilización nacional por situación del IESS-EI Comercio

Dirigentes de la Federación Única Nacional de Afiliados al Seguro Social Campesino (Feunassc) anunciaron este 12 de enero del 2023 que protagonizarán una movilización nacional la próxima semana. No descartan un paro nacional si los servicios del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS) no mejoran.

El Gobierno y los actuales vocales del Consejo Directivo del IESS "pretenden elevar los años de jubilación, elevar los aportes y privatizar el IESS. Es el sueño dorado del presidente (Guillermo Lasso). Por eso vamos a iniciar con acciones en territorio y el 19 de enero vamos a participar en la movilización nacional", expresó Margot Corrales, presidenta de la Feunassc, en una rueda de prensa en Quito. [Ver más](#)



Notas referentes: [Ecuador en Vivo](#)

Germán Cáceres confiesa que estranguló a María Belén Bernal-EI Comercio

La versión de Germán Cáceres se conoció durante declaraciones de los abogados de la madre de María Belén Bernal. El exteniente confesó el femicidio en la Escuela de Policía el 11 de septiembre de 2022.

La ampliación de versión ante la Fiscalía y los abogados de las partes se extendió por cerca de dos horas este jueves 12 de enero de 2023. Germán Cáceres cambió su relato. El exteniente de la Policía reconoció que estranguló a María Belén Bernal cuando estaba ebrio, tras una álgida discusión.

El abogado de la familia de la víctima contó que Cáceres habría reconocido ser autor del femicidio de su esposa. El exoficial reconoció que mató, sacó el cadáver de la Escuela Superior de Policía y enterró a su pareja por su cuenta, sin ninguna ayuda. Luego, el expolicía se acogió luego al silencio y no respondió preguntas de los abogados de las partes. [Ver más](#)



Notas referentes: [El Universo](#), [La Hora](#), [El Comercio](#), [El Universo](#), [El Universo](#)

Por presunta corrupción en empresas públicas habrá acciones de investigación al legislador correista Ronny Aleaga, quien ya no cuenta con protección policial-EI Universo

La denuncia sobre la presunta corrupción en las empresas públicas que involucrarían a Danilo Carrera, cuñado del presidente de la República, llevarán al oficialismo a denunciar ante el Comité de Ética al legislador Ronny Aleaga, de las filas del correísmo, quien también es nombrado en la filtración de audios en la que participaría Leonardo Cortázar.

El medio digital La Posta publicó que Danilo Carrera Drouet, familiar del primer mandatario, encabezaría una estructura de corrupción en las empresas públicas, con la participación de Leonardo Cortázar, quien tendría vínculos con altos funcionarios para la gestión de contratos en la Corporación Eléctrica del Ecuador (Celec), Corporación Nacional de Electricidad (CNEL) y la Empresa Coordinadora de Empresas Públicas (EMCO). Este caso está en investigación en la Fiscalía General del Estado y en la Asamblea Nacional a través de la Comisión de Justicia, aunque se habla de integrar una comisión ocasional multipartidista. [Ver más](#)



Se realizó el primer simulacro Electoral en Zamora-La Hora

En este simulacro se desarrollaron las 4 fases del proceso de elecciones: conformación e instalación, votación, escrutinio, embalaje y envío de materiales.

ZAMORA. El Consejo Nacional Electoral llevó a cabo en todo el país el Primer Simulacro de Elecciones Seccionales, el evento inició con el acto de inauguración en el Colegio de Bachillerato Primero de Mayo del cantón Yantzaza, presidido por el director provincial, Unidad de Procesos Electorales, presidente y Vocales de la Junta Provincial Electoral.

Los actores e instituciones que participaron en este proceso de comicios fueron: funcionarios electorales, personal técnico, Fuerzas Armadas, Policía Nacional, delegados de los sujetos políticos, las instituciones que integran la Mesa de Seguridad Electoral, Miembros de las Juntas Receptoras del Voto y electores, actores electorales que serán funcionarios de la Delegación Provincial. [Ver más](#)



La Conaie convoca a sus bases en momentos de alto grado de politización por la campaña electoral-La Hora

Una eventual pérdida de representatividad habría llevado al movimiento indígena a optar por alianzas electorales. Julio Echeverría, catedrático de análisis político, opinó que, generalmente, cuando se buscan acuerdos para conformar candidaturas es porque "no se tiene la fuerza suficiente como para ir solo y se necesita del aporte de otras fuerzas o actores".

En el caso específico de Pachakutik esto estaría corroborado porque el desempeño de esta organización política en la Asamblea no ha sido el que se esperaba. Si bien el movimiento se consolidó como una fuerza política en las últimas elecciones, en los últimos meses ha sufrido un deterioro y una fragmentación en su imagen. "Es probable que eso explique estas alianzas", señaló Echeverría. En todo caso, dijo que los acercamientos con otras tiendas políticas solo pueden mantenerse si los acuerdos son consistentes. "Las alianzas no son solo acuerdos para enfrentar una contienda electoral; tienen que sustentarse en puntos de vista comunes". [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 13 de enero 2023

OPINIÓN

Eichmann, Cáceres y la banalidad del mal-Fernando Insua-Expreso

Es 1961 y en un juicio histórico es juzgado y condenado el criminal nazi Adolf Eichmann. Cubriendo el proceso como periodista se encontraba Hannah Arendt, una de las de las filósofas más influyentes del siglo XX. Arendt, basándose en aquel juicio, escribió en 1963 el libro Eichmann en Jerusalén, donde trata sobre lo que denominó la "banalidad del mal" para expresar que algunos de los individuos que han cometido actos criminales actúan dentro de las reglas del sistema al que pertenecen sin reflexionar sobre sus actos y sus consecuencias, movidos solo por el cumplimiento de las órdenes o porque el sistema imperante les "obliga" a actuar de determinada manera. [Ver más](#)



Un vanidoso mamotreto-Eduardo Carmigniani-Expreso

Finalmente, la necesidad de la Asamblea (crear un procedimiento arbitral "especial" para conflictos intrasocietarios, esto es aquellos "entre los socios o accionistas; entre éstos y la compañía, sus administradores, auditores o terceros; o entre la compañía con las personas que la administraren") llegó al Ejecutivo. Eso sucedió el pasado 3 de enero. Y obliga a refrescar los motivos por los que ese adefesioso intento debe ser enviado al tacho de basura. [Ver más](#)



El miedo-Juan Carlos Díaz Granados-Expreso

Conversaba con un industrial que durante años alegó que los acuerdos comerciales iban a perjudicar su negocio. Pero esta vez fue diferente: me contó que desde que comenzó a percibir las amenazas, consiguió la distribución de productos cuyos precios bajaban como consecuencia de la adhesión de Ecuador al acuerdo comercial suscrito entre Colombia y Perú con la Unión Europea (UE). Hoy fabrica, exporta, importa y distribuye más variedades de productos.

En otras palabras, hace siete años, los socios de la empresa tuvieron miedo de competir. Él lideró el cambio de su equipo. Aprovecharon al máximo la adhesión al acuerdo comercial con la UE y actualmente, su facturación ha incrementado, permitiéndole generar más empleo (crearía más si la Asamblea Nacional promulga nuevas modalidades de contrato que faciliten la contratación). [Ver más](#)



¡Por fin!-Paco Moncayo Gallegos-La Hora

Parecería que la presión ejercida por la opinión pública ha logrado una reacción positiva por parte de la Asamblea Nacional que, en sesión del 5 de enero, aprobó en segundo debate, con el voto a favor de 117 legisladores y solamente 4 abstenciones, el proyecto de Ley Orgánica Reformatoria a Varios Cuerpos Legales (9) para el Fortalecimiento de las Capacidades Institucionales y la Seguridad Integral.

Cabe destacar dos reformas fundamentales:

- 1) Al 'Consejo de Seguridad Pública y del Estado' se incorpora el Consejo Nacional de la Judicatura, la Función de Transparencia y Control Social, el ministro responsable del Sistema Nacional de Inteligencia y al organismo técnico del Sistema Nacional de Rehabilitación Social y de Atención Integral a Adolescentes Infractores; y,
- 2) La creación de un Consejo de Política Criminal integrado por quince miembros y presidido por el ente rector de la política criminal y de derechos humanos, responsables de la prevención y combate al delito. [Ver más](#)



Presupuesto 2023- Eduardo F. Naranjo C.-La Hora

El Ministro de Finanzas se atreve a decir que este año el Gobierno realizará el "gasto de inversión más grande de la historia nacional", una muestra más de la forma de engañarnos, como en todas las acciones del régimen.

El economista Flores, conocido por sus criterios equilibrados, demuestra permanentemente las argucias y falacias del manejo económico en manos del grupo actual. En noviembre del año pasado, el Plan de Inversiones del Presupuesto 2022 era de \$3.067 millones, pero hasta casi fin de año alcanzó una ejecución de \$1.006 millones apenas 32%, en tanto la reserva internacional (beneficio para tenedores de bonos) ya tenía \$8.775 millones. [Ver más](#)



23 Años de Dolarización-Diego Andrés Almeida Cevallos-La Hora

La frágil memoria de los ecuatorianos y el cambio generacional obliga a recapitular sobre el proceso de dolarización en Ecuador y los beneficios derivados del mismo. Érase el año 2000, el sucre, moneda ecuatoriana de aquella época, se depreciaba aceleradamente. En solo una semana la cotización del dólar pasó de 7.000 sucres a 19.000. El entonces presidente Jamil Mahuad, decidió deshacerse del sucre y establecer el dólar de los Estados Unidos de América como moneda de circulación oficial en el territorio nacional. La controversial pero acertada decisión ha hecho del Ecuador un país más próspero y estable. [Ver más](#)

La Hora

¿Por qué se oponen al modelo Cicig?-Jorge G. Alvear Macías-El Universo

La exfiscal Aldana –quien hace un año publicó sus experiencias en las páginas de EL UNIVERSO–, en esta ocasión, gracias al cuestionario de Vistazo, advirtió que cuando las estructuras de las organizaciones delictivas cooptan las instituciones estatales, desarrollan tal poderío que en Guatemala las cúpulas podían "llamar al presidente Otto Pérez Molina y darle el nombre de la persona que querían que se nombrara jefe de administración tributaria". También apuntó como vía para llegar al corazón de la corrupción, estructurar fundamentalmente un sistema judicial independiente. "Si no hay justicia independiente, no hay justicia. Así de sencillo". [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 13 de enero 2023

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Apoyo de FF.AA. a Policía TC 12-enero-2023</p>	
<p>Militares en estaciones para evitar contrabando por escasez en Colombia. Ecuavisa 12-ene-2023</p>	
<p>Human Rights Watch excesivo uso de la fuerza en paro de 2022 – Telerama 12-enero-2023 Ver más</p>	
<p>Comisión de justicia investiga denuncia en sector eléctrico – Ecuavisa 12-enero-2023 Ver más</p>	
<p>Germán Cáceres confesó que si asesinó a María Belén Bernal – TC 12-enero-2023 Ver más Nota referente Telerama</p>	
<p>Consejo de Seguridad rechazó traslado de alias 'Anchundia' – Ecuavisa 12-enero-2023 Ver más</p>	
<p>Asamblea cancela posesión de Consejeros de Participación – Ecuavisa 12-enero-2023 Ver más</p>	
<p>Presidente Lasso visita la Amazonía – TC 12-enero-2023 Ver más</p>	
<p>Reformas para mejorar sistema carcelario TC 12-enero-2023</p>	
<p>Gran Asamblea Nacional en Defensa de los Territorios, la Naturaleza, el Agua y la Vida. ¡Organización y unidad por la vida y los territorios! #CONAIE Ver más</p>	
<p>El Gobierno eliminó los aranceles a más de 600 partidas- Ecuavisa 12-enero-2023 Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 13 de enero 2023

El gobierno bajó impuestos a los consumos especiales sobre armas-mención FF.AA.-Ecuavisa 12-enero-2023

[Ver más](#)



En consecuencia, del deslizamiento de tierra en Colombia, en Tulcán se militarizó las estaciones de combustible para evitar la fuga de combustible-Ecuavisa 12-enero-2023

